

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 82 - 12 de abril de 2024

EDITORIAL

0918 La respuesta de Irán al bombardeo israelí contra su embajada en Damasco podría generalizar la guerra

- El Guía de la Revolución iraní, ayatola Alí Khamenei, escribió en la red social X (ex Twitter): “Si Dios quiere, haremos que los sionistas se arrepientan del crimen que cometieron al atacar la embajada de Irán en Damasco.”
- “Ya ninguna embajada de Israel es segura”, declaró, el 7 de abril, el general [Yahya Rahim Safavi](#), de los Guardianes de la Revolución iraníes: “El ejemplo [de los mártires de Damasco] redobla la motivación para luchar contra Estados Unidos y contra el régimen sionista. Hemos hecho un pacto con Dios para seguir luchando contra la opresión y en todos los lugares donde musulmanes y no musulmanes piden socorro, iremos a ayudarlos según el plan de nuestro Comandante en Jefe [el ayatola Alí Khamenei] (...) Esta guerra cambiará a la vez el rostro de la seguridad y el de la cultura y los medios en el mundo. Por supuesto, todos los crímenes cometidos en la región se perpetran con el apoyo de Estados Unidos y del silencio traidor de ciertos países árabes.”
- Según la agencia [Bloomberg](#), Irán estaría preparándose para lanzar misiles de largo alcance contra objetivos gubernamentales en Israel, como respuesta al bombardeo israelí contra la embajada iraní en Damasco, la capital siria.
- Hasta este momento, nadie ha propuesto que Irán reciba algún tipo de reparaciones luego del bombardeo israelí que destruyó el consulado de Irán y la residencia del embajador iraní en Damasco (cf. VAI 0907), aunque todas las partes reconocen que se trata de una violación extremadamente grave del derecho internacional.
- Luego de recibir en la Casa Blanca al primer ministro de Japón, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, declaró a la prensa: “También hemos abordado la cuestión iraní. Teherán amenaza con lanzar un ataque importante contra el Estado hebreo. Como ya he dicho al primer ministro Benyamin Netanyahu, nuestro compromiso en favor de la seguridad israelí frente a esas amenazas de parte de Irán y de sus mandatarios es férreo. Permítanme repetirlo. Haremos todo lo que esté en nuestras manos para proteger la seguridad de Israel.”
- Durante una conversación telefónica, el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, confirmó al ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, que ante un ataque iraní Estados Unidos estaría junto a Israel.
- El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, declaró: “Sabremos reaccionar muy rápidamente (...)”

(...) en el marco de una ofensiva necesaria contra el territorio de quienes atacan a Israel, donde quiera que sea, en cualquier lugar del Medio Oriente.”

- El ministerio de Exteriores de la República Islámica de Irán indicó, el 10 de abril, que los ministros de Exteriores de Arabia Saudita, de Emiratos Árabes Unidos, Qatar e Irak se comunicaron por vía telefónica con el ministro de Exteriores de Irán y que todos fueron portadores del mismo mensaje del Departamento de Estado de Estados Unidos: “No respondan ustedes al ataque de Israel contra su representación diplomática en Damasco. Podrían provocar una guerra mundial.”

- El Guía de la Revolución iraní, ayatola Alí Khamenei, escribió en la red social X (ex Twitter): “Es deplorable que ciertos gobiernos musulmanes ayuden al régimen sionista en medio del conflicto en Palestina. Los sionistas chupan la sangre de un país en su propio beneficio cuando logran poner pie en ese país. Quiénes ayudan al régimen sionista contribuyen a propia destrucción. Los gobiernos musulmanes deberían romper sus relaciones económicas y políticas con el régimen sionista, ¡al menos temporalmente! Tendrían que romper las relaciones y nadie debería ayudarlos mientras sigan cometiendo esos crímenes. No somos los únicos que esperamos ver a los países musulmanes romper sus relaciones con el régimen sionista. Eso esperan también las naciones musulmanas. Si los países musulmanes organizaran un referéndum, todo el mundo votaría sin dudas para que su gobierno ponga fin a su relación [con Israel].”

- La compañía aérea alemana Lufthansa interrumpió sus vuelos a Irán del 6 al 11 de abril “debido a la situación actual en el Medio Oriente”.

Por su parte, las autoridades iraníes suspendieron todos los vuelos civiles sobre Teherán, el 10 de abril, debido a la realización de ejercicios militares. La agencia Mehr retiró el despacho anteriormente publicado al respecto.

AMÉRICAS

0919 El Congreso de Estados Unidos quiere reformar la *Foreign Intelligence Surveillance Act*

El Congreso estadounidense ha iniciado debates sobre la reforma del artículo 702 de la “Ley sobre la Vigilancia de la Inteligencia Extranjera” (*Foreign Intelligence Surveillance Act* o FISA). Ese artículo permite a las agencias estadounidenses interceptar todas las comunicaciones fuera de Estados Unidos. Pero también les permite recoger gran cantidad de datos en Estados Unidos sin supervisión judicial alguna. Por el ejemplo, las agencias de inteligencia estadounidenses pueden, según la ley, comprar esos datos a los operadores privados a espaldas de los clientes.

El tribunal que supervisa la aplicación de la ley FISA señaló el año pasado, en dos opiniones separadas, que el artículo 702 había sido utilizado para ejercer control sobre algunos potenciales inmigrantes, investigar a los militantes del movimiento Black Lives Matter, a donantes de fondos a campañas políticas, así como para investigar sobre la campaña del ex presidente Donald Trump y sobre el “asalto” del 6 de enero de 2021 al Capitolio de Washington.

Actualmente se plantean 5 posibles reformas de la ley FISA:

- Limitar la cantidad de empleados del FBI que tienen acceso a los datos recogidos en virtud del artículo 702 y exigir que esos empleados se sometan a una formación anual.
- Exigir que el vicedirector del FBI apruebe previamente los pedidos que implican a personas “sensibles”, como congresistas estadounidenses, ciertos periodistas o personalidades religiosas de alto nivel.
- Exigir que el FBI prepare una declaración escrita previa sobre los hechos que respaldan la presunta necesidad de investigar a ciudadanos estadounidenses.
- Prohibir que personas que ejercen responsabilidades políticas puedan aprobar

pedidos emitidos por el FBI que invoquen la ley FISA.

- Adoptar medidas disciplinarias, que incluirían el despido o la suspensión de salario, en los casos de “faltas” intencionales.

0920 La administración Biden exagera considerablemente los costos de las catástrofes naturales

Según datos publicados por la asociación estadounidense Protect the Public's Trust, la administración Biden habría falsificado los datos sobre el costo de las catástrofes naturales para atribuirlos al cambio climático y justificar así sus propios programas.

Por ejemplo, la National Oceanic and Atmospheric Administration (NOAA) evaluó los daños causados por el huracán Idalia en 3 600 millones de dólares, cuando en realidad sólo llegaban a 310 millones, cifra 12 veces inferior a la proporcionada por la NOAA.

Según la NOAA, entre 1980 y 2023 hubo un promedio anual de 8,5 catástrofes meteorológicas, que causaron, cada una, daños superiores a los 1 000 millones de dólares. También según la NOAA, la cantidad de catástrofes meteorológicas ascendió a 20,4 durante los 5 últimos años.

El profesor Roger A. Pielke Jr., quien cree en las conclusiones del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (GIEC), fue sin embargo el primero en cuestionar los trabajos de la NOAA. Según el profesor Roger A. Pielke Jr. los daños no son en realidad de tanta envergadura y no son imputables a las consecuencias actuales de los cambios climáticos.

0921 El presidente Joe Biden trata de evitar que su sucesor pueda despedir funcionarios

El presidente estadounidense Joe Biden ha promulgado un nuevo reglamento para garantizar que los funcionarios no puedan ser despedidos por razones políticas.

El ex presidente Donald Trump, nuevamente candidato a la presidencia, había anunciado que, si resulta electo, no vacilará en despedir a los funcionarios que se nieguen a aplicar sus políticas.

0922 El presidente de Estados Unidos precisa su visión sobre un hipotético alto al fuego en Gaza

En una entrevista concedida a la televisión en español Univisión, el presidente estadounidense Joe Biden declaró: *“Yo pienso que lo que Netanyahu está haciendo en un error. No estoy de acuerdo con su enfoque (...) Lo que yo pido a los israelíes es simplemente un alto al fuego, que permitan, durante las 6 u 8 próximas semanas, un acceso total a todos los víveres y a todos los medicamentos que entren en el país.”*

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

0923 Estados Unidos impondrá una mención de origen obligatoria a los productos de las colonias israelíes

Según el *Financial Times*, la administración Biden ha preparado un reglamento que hace obligatoria la mención del origen de los productos israelíes provenientes de Cisjordania. Se trata, de hecho, de un regreso a una disposición de la administración Obama, abrogada bajo la administración Trump.

0924 Contradicen en el Congreso a la administración Biden y se habla de “genocidio” en Gaza

El secretario estadounidense de Defensa, Lloyd Austin, declaró el 9 de abril, ante la comisión del Senado para las fuerzas armadas, que

Estados Unidos no observa hasta ahora señales de genocidio en Gaza.

Por el contrario, la senadora demócrata Elizabeth Warren (Massachusetts) declaró que, cuando las busquen, los investigadores de la Corte Internacional de Justicia hallarán pruebas de genocidio.

0925 El presidente republicano de la Cámara de Representantes acusa al presidente Biden de ceder al antisemitismo de los demócratas

El presidente de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Mike Johnson, declaró: *“Desde octubre, Joe Biden se ha transformado en un presidente antisraelí. Verdaderamente es la única manera de caracterizarlo. Está más preocupado, aparentemente, por aplacar el antisemitismo de su base que por mantenerse junto a nuestro aliado histórico.”*

0926 Líder republicano en la comisión de Exteriores del Congreso estadounidense cuestiona entregas de aviones F-35 a Israel

El representante republicano Gregory Meeks (Nueva York), principal líder de los republicanos en la Comisión de Relaciones Exteriores, anunció que revisará minuciosamente el expediente sobre las entregas de aviones de guerra F-35 a Israel y que exigirá precisiones sobre los tipos de bombas que podrán utilizar esos aparatos. Meeks precisó que Israel tiene derecho a perseguir al Hamas, pero no a utilizar bombas “ciegas” de una tonelada.

0927 Estados Unidos recluta miembros de los cárteles de la droga para que luchan en Ucrania

Según la agencia de noticias [TASS](#), la Drug Enforcement Administration (DEA) y el FBI estadounidenses han comenzado a reclutar miembros de los cárteles mexicanos y colombianos de la droga que purgan penas de cárcel en Estados Unidos, para enviarlos a luchar contra Rusia proponiéndoles una amnistía total si se enrolan en un ejército privado para pelear en Ucrania

0928 En respuesta a la irrupción de la policía ecuatoriana en su embajada, México rompe sus relaciones diplomáticas con Ecuador

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la ruptura de las relaciones diplomáticas con Ecuador, a raíz de la irrupción violenta de la policía ecuatoriana en la embajada de México.

El 17 de diciembre pasado, el ex vicepresidente de Ecuador, Jorge Glas, se había refugiado en la embajada de México en su país. Acusado de corrupción, el ex vicepresidente Glas acababa de purgar una pena de cárcel y tenía pendiente una segunda condena a 8 años de cárcel. El ex vicepresidente ecuatoriano siempre ha proclamado su inocencia sobre los cargos que se le imputan.

El 3 de abril, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, declaró que medios políticos ecuatorianos utilizaron el asesinato del candidato a la presidencia de Ecuador Fernando Villavicencio, perpetrado en agosto de 2023, para favorecer la elección del ahora presidente del país, el liberal Daniel Noboa.

Al día siguiente, el 4 de abril, el gobierno de Ecuador declaró a la embajadora de México, Raquel Serur, *persona non grata*.

El 6 de abril, la policía ecuatoriana irrumpió en la embajada de México para capturar al ex vicepresidente Jorge Glas, quien fue golpeado y arrastrado por los agentes, cuando ni siquiera lograba caminar. Varios diplomáticos mexicanos fueron golpeados y maltratados por los policías ecuatorianos que penetraron violentamente en la embajada.

Después de anunciar la ruptura de sus relaciones con Ecuador, México organizó una reunión por videoconferencia con los ministros de Exteriores de la Comunidad de Estados de Latinoamérica y el Caribe (CELAC) y solicitó el apoyo de sus países a una denuncia que presentará contra Ecuador ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

Bolivia retiró su embajador de Ecuador.

0929 Guyana cuestiona el acuerdo amistoso que había firmado con Venezuela sobre el Esequibo

El gobierno de Guyana, que acaba de autorizar la instalación de bases militares y de inteligencia de Estados Unidos en el Esequibo, región en disputa con Venezuela (cf. VIA 0875), cuestiona ahora el acuerdo que había firmado recientemente con Venezuela sobre ese tema. En aquel acuerdo, Guyana y Venezuela se comprometían a resolver de manera amistosa su disputa territorial y a abstenerse de realizar acciones que pudiesen complicar la solución del diferendo.

0930 El ministerio público de Venezuela anuncia la detención de un ex vicepresidente de la República y ex ministro del Petróleo bajo cargos de corrupción

El fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, anunció, el 9 de abril, la detención de Tarek El Aissami, ex vicepresidente de la República Bolivariana (de 2017 a 2018) y ex ministro de Energía y Petróleo (de 2020 a 2023), implicado en una amplia red de corrupción.

También fueron arrestados otros 2 ex ministros –Simón Zerpa, ex ministro de Economía y Finanzas y ex presidente del Fondo de Desarrollo Nacional de Venezuela, y Hugbel Roa, ex diputado y ex ministro de Educación, Ciencia y Tecnología– así como el superintendente nacional de Criptoactivos, Joselit Ramírez.

EUROPA

0931 El Vaticano considera que la cirugía de cambio de sexo y la maternidad por sustitución son prácticas contrarias a la dignidad humana

El Dicasterio para la Doctrina de la Fe publicó una declaración sobre la dignidad humana, *Dignitas Infinita*, donde condena la cirugía de

cambio de sexo y la maternidad de sustitución, así como el aborto y la eutanasia. El texto señala esas prácticas como atentatorias a la dignidad humana, al nivel de “*las condiciones infrahumanas de vida, los encarcelamientos arbitrarios, las deportaciones, la esclavitud, la prostitución, la trata de mujeres y de jóvenes; o las condiciones de trabajo degradantes que reducen los trabajadores al rango de mero instrumento de lucro, sin respeto a la libertad y a la responsabilidad de la persona humana*”.

En el documento, la Iglesia católica “*proclama la igual dignidad de todos los seres humanos, independientemente de sus condiciones de vida o de su calidad*”. Según la Iglesia católica, el cuerpo y el alma encarnan las cualidades divinas. La dignidad humana proviene menos de su origen que de su finalidad: la revelación de Dios en el hombre, la *Parusía*.

La declaración *Dignitas Infinita* contiene una crítica implacable de la llamada “teoría de género”

0932 El Servicio Nacional de Salud del Reino Unido cuestiona las prácticas de cambio de sexo

El Servicio Nacional de Salud (NHS) del Reino Unido, entidad equivalente al ministerio de Salud, dio a conocer un [informe](#) del Dr. Hillary Cass sobre las prácticas de “transición sexual” utilizadas en niños y en adultos jóvenes. La actividad de la célebre clínica especializada Tavistock ocupa un lugar central en el estudio.

El informe señala, entre otras cosas, que el uso de sustancias que inhiben la pubertad carece de toda base científica y que provoca en los pacientes consecuencias irreparables a largo plazo.

La clínica Tavistock negó a las autoridades el acceso a los expedientes de sus 9 000 pacientes,

0933 El gobierno británico se plantea salir del Tribunal Europeo de Derechos Humanos

El primer ministro británico, Rishi Sunak, amenazó con sacar el Reino Unido del Tribunal

Europeo de Derechos Humanos (TEDH) para que su gobierno pueda enviar a Ruanda los inmigrantes ilegales.

☞ Hasta este momento, sólo la Federación Rusa se había retirado del Tribunal Europeo de Derechos Humanos, que a pesar de ello sigue emitiendo contra ese país condenas *in abstentia*.

0934 Los judíos de Francia y el apoyo de los franceses a Israel

Según un [sondeo IFOP](#), realizado para el Consejo Representativo de las Instituciones Judías de Francia (CRIF, siglas en francés), el 56% de los franceses consideran justificado que las fuerzas armadas de Israel se planteen como objetivo acabar con el Hamas (en octubre pasado, la proporción era del 65%). Es evidente que la respuesta de los encuestados habría sido muy diferente si hubiesen sido interrogados sobre su apoyo a las fuerzas armadas de Israel.

Según la misma encuesta:

- el 71% de los franceses temen que se produzca en su país un ataque similar al del 7 de octubre;
- el 73% de los franceses dicen ser contrarios a las manifestaciones en favor de los palestinos debido a las consignas antisemitas y antirrepublicanas que podrían enarbolar los manifestantes;
- un 33% de los franceses dice sentir simpatía por Israel;
- un 15% expresa simpatía por la Autoridad Palestina;
- un 4% dice simpatizar con el Hamas.

Por supuesto, estas respuestas también habrían muy diferentes si a los consultados se les hubiese preguntado directamente sobre sus simpatías por los israelíes o por los palestinos.

0935 El rey de Jordania y los presidentes de Egipto y Francia reclaman la aplicación de la resolución 2728 sobre Gaza

En una tribuna libre publicada en el *Washington Post*, el rey de Jordania, Abdallah II ben Al-

Hussein; el presidente de Egipto, Abdel Fatah al-Sissi; y el presidente de Francia, Emmanuel Macron, escriben: “*Demandamos la aplicación inmediata e incondicional de la resolución 2728 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (...) Afirmamos nuestra decisión de intensificar nuestros esfuerzos conjuntos para que se lleve a efecto la solución de los dos Estados. El establecimiento de un Estado palestino independiente y soberano sobre la base de la solución de los dos Estados, conforme al derecho internacional y a las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, [Estado palestino] que viviría junto a Israel en paz y seguridad, es la única manera de concretar una paz duradera.*”

Erratas

Sobre la información 0865, Frederic Bladan y la asociación BonsSens han desmentido haber trabajado juntos.

En la información 0903, 5 000 millones de shekels no equivalen a 1,35 millones de dólares sino a 1 350 millones de dólares.

0936 El Parlamento Europeo reforma la política migratoria de la UE

Justo antes de las elecciones europeas, el Parlamento Europeo acaba de adoptar 10 textos legislativos que reforman la política europea en materia de asilo y migración.

El Parlamento Europeo adopta así una definición común, para todos los Estados miembros de la Unión Europea, de las normas de reconocimiento del estatus de refugiado.

También establece que los datos de las personas que llegan de manera irregular al territorio de la Unión Europea –incluyendo sus huellas digitales y las imágenes de sus rostros– quedarán almacenadas en la base europea de datos Eurodac.

☞ Estas nuevas reglas deberían limitar la cantidad de entradas irregulares, ya poco numerosas, e incrementar el número de entradas regulares. Posteriormente, los migrantes que hayan entrado regularmente en

la Unión Europea, pero no autorizados a permanecer en suelo europeo, ya no podrían ser expulsados.

0937 El Tribunal Europeo de Derechos Humanos condena a Suiza por no cumplir sus obligaciones en la lucha contra el cambio climático

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH), vinculado al Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo, órgano de la Unión Europea], desestimó las denuncias presentadas contra Francia, Portugal y otros Estados europeos en los casos “Cuaresma contra Francia” y “Duarte Agostinho y otros contra Portugal y otros 32”. En esos casos, los reclamantes acusaban a los Estados de no adoptar las medidas necesarias para protegerlos del cambio climático. Según el TEDH, esos reclamantes no demostraron su estatus de víctimas y no habían agotado todas las vías legales posibles en sus propios países.

Sin embargo, ese mismo tribunal europeo sí se pronunció sobre el caso “Verein KlimaSeniorinnen Schweiz y otros contra Suiza”. En este caso, el TEDH estimó que la Convención Europea de Derechos Humanos consagra el derecho a una protección efectiva, protección que las autoridades del Estado deben ejercer, frente a los efectos nefastos graves del cambio climático sobre la vida, la salud, el bienestar y la calidad de vida. Según el TEDH, se violó el derecho al respeto de la vida privada y familiar estipulado en la Convención y también se violó el derecho de acceso a los tribunales. El TEDH concluyó que la Confederación Suiza faltó a las obligaciones que tenía en cuanto al cambio climático en virtud de la Convención Europea de Derechos Humanos.

0938 Revelaciones sobre la guerra contra Yugoslavia: Blair manipuló al presidente Clinton para provocar la ocupación de Kosovo

Según la versión de los hechos que se inculca en Occidente, el ataque de la OTAN contra Yugoslavia (1998–1999) tuvo como objetivo

poner fin a un genocidio contra la población de Kosovo.

Sin embargo:

- La [Comisión de Relaciones Exteriores](#) de la Cámara de los Comunes (Reino Unido) comprobó que la totalidad de los malos tratos contra yugoslavos de la etnia albanesa –los “kosovares”– no tuvo lugar antes sino después de los bombardeos de la OTAN.

- El Tribunal Penal Internacional para la Ex Yugoslavia, un órgano de las Naciones Unidas, comprobó que el gobierno yugoslavo nunca tuvo intenciones de cometer un genocidio –ese tribunal ni siquiera pudo demostrar la supuesta culpabilidad del presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic, repentinamente fallecido mientras se hallaba bajo la custodia del tribunal.

- En febrero de 2007, la Corte Internacional de Justicia (CIJ, el tribunal interno de la ONU) declaró a Serbia no culpable de genocidio y concluyó que el gobierno de Belgrado no planificó la masacre de Srebrenica.

- [Documentos oficiales británicos](#) recientemente abiertos a la consulta pública, demuestran que el gobierno del primer ministro británico Tony Blair manipuló a la administración del presidente estadounidense Bill Clinton para provocar la guerra y la ocupación de Kosovo.

0939 Advertencia de Rusia sobre eventual despliegue de armas nucleares de la OTAN en Finlandia

El embajador de la Federación Rusa en Helsinki, [Pavel Kutnetsov](#), aseguró que Rusia responderá ante todo despliegue de armamento nuclear de la OTAN en Finlandia, país que acaba de convertirse en miembro de la alianza atlántica.

“Por supuesto, no podemos dejar de reaccionar ante posibles decisiones del gobierno finlandés en ese sentido”, subrayó el diplomático ruso antes de precisar: “Se desarrollarán medidas específicas dependiendo de las amenazas reales que tales acciones supongan para nuestra

seguridad. Sin embargo, esperamos que prevalezca la razón. Los finlandeses deben entender que un paso provocador tan grave no quedará sin respuesta por parte de Rusia.”

0940 La investigación sobre el atentado terrorista contra el Crocus City Hall

El análisis de los teléfonos celulares de los terroristas que atacaron el Crocus City Hall, en las inmediaciones de Moscú, permitieron hallar en esos dispositivos numerosas fotos de los puntos de acceso a la instalación. También fueron halladas en esos teléfonos fotografías tomadas en el campo de batalla ucraniano.

ÁFRICA

0941 Condenan en Marruecos a un súbdito que criticó la normalización de relaciones con Israel

Un súbdito marroquí fue condenado en su país a 5 años de cárcel y al pago de una multa equivalente a 5 000 dólares por haber criticado la decisión de Marruecos de normalizar sus relaciones con Israel. Las condenas se emitieron bajo los cargos de “ultraje” y de “insulto contra una institución constitucional”.

0942 La facción del general Abdel Fattah al-Burham recupera terreno en Sudán

Después de haber recuperado el control de la capital –con apoyo de fuerzas especiales ucranianas–, las fuerzas armadas sudanesas, encabezadas por el general Abdel Fattah al-Burhan, respaldado por la Hermandad Musulmana, recuperaron también la ciudad de Omdurmán, a orillas del Nilo y frente a la capital, principalmente gracias al uso de drones de fabricación iraní.

La otra facción en lucha por el poder en Sudán, las Fuerzas de Acción Rápida de Mohamed Hamdan Dogolo, alias “Hemedti”, ha tenido que replegarse hacia la región de Darfur. Esa facción sudanesa cuenta con apoyo de Chad, Libia y Sudán del Sur, así como de Emiratos Árabes Unidos y Egipto.

0943 El presidente de Togo pospone las elecciones legislativas

El parlamento de Togo adoptó una nueva Constitución, que establece un régimen parlamentario en lugar del régimen presidencial anterior. En virtud de la nueva Constitución togolesa, el presidente del Consejo de Ministros se convierte en jefe del gobierno mientras que la función de jefe del Estado, que queda en manos del presidente de la República, pasa a ser esencialmente simbólica. En lo adelante, el presidente de la República desempeñará sobre todo el papel de figura garante de la cohesión y la unidad de la nación.

Como resultado de estos cambios, el presidente de la República, Faure Gnassingbé, pospuso por 9 días las elecciones legislativas previstas para el 20 de abril.

La coalición Dinámica Monseñor Kpodzro (DMK) –conformada por partidos de oposición y organizaciones de la sociedad civil y bautizada con el nombre del obispo católico Philippe Kpodzro, ex presidente de la Asamblea Nacional– ha decidido boicotear las elecciones por considerar ilegítimo el poder surgido de las modificaciones constitucionales de 2019.

Sólo la Alianza Nacional para el Cambio, encabezada por Jean-Pierre Fabre, ha confirmado su participación en las próximas elecciones legislativas luego de anunciar que boicotearlas sería contraproducente.

☞ El actual presidente de la República Togolesa, Faure Gnassingbé, está en el poder desde 2005, cuando asumió la sucesión de su padre, Eyadéma Gnassingbé, quien, después de encabezar con éxito dos golpes de Estado, asumió la presidencia en abril de 1967 y se mantuvo en el poder durante 38 años, hasta su muerte, en febrero de 2005. Según la oposición togolesa, la actual reforma constitucional no tiene otro objetivo que permitir a la familia Gnassingbé mantenerse en el poder.

0944 El Tribunal Constitucional de Uganda confirma que la ley que criminaliza la homosexualidad es conforme a la Constitución

El Tribunal Constitucional de Uganda anunció que la ley que criminaliza la homosexualidad, castigándola incluso con la pena de muerte en ciertos casos, fue adoptada de manera conforme a la Constitución nacional y que no viola ese texto.

0945 Ruanda denuncia la responsabilidad de las potencias occidentales en el genocidio de 1994

El presidente de Ruanda, Paul Kagamé, declaró que el genocidio de 1994 pudo haberse evitado si las potencias occidentales hubiesen intervenido desde el primer momento. Durante una ceremonia de homenaje a las 250 000 víctimas del genocidio de 1994, el presidente Kagamé declaró: *“La comunidad internacional nos abandonó, por desprecio o por cobardía.”*

☞ Las masacres registradas en Ruanda en 1994 comenzaron después del atentado que costó la vida, el 6 de abril, a los presidentes de ese país, Juvenal Habyarimana, y de Burundi, Cyprien Ntaryamira. Según los autores materiales del atentado, que prestaron testimonio ante magistrados franceses, fue Paul Kagamé, hoy presidente de Ruanda, quien dio la orden de cometer el doble magnicidio.

☞ En realidad, toda posible interpretación del genocidio perpetrado en Ruanda está condenada al fracaso si no se tiene en cuenta todo el contexto del llamado “conflicto de los Grandes Lagos”.

ASIA

0946 El ejército de Israel desmiente la investigación de +972 Magazine sobre el programa de inteligencia artificial Lavender

Las fuerzas armadas de Israel afirman que no confundieron a los humanitarios de la ONG

World Central Kitchen con terroristas basándose en una estimación del programa de inteligencia artificial (IA) denominado Lavender, utilizado por los militares israelíes para identificar eventuales objetivos para sus ataques.

La cúpula del ejército de Israel contradice así el artículo publicado el [30 de noviembre de 2023](#) en +972 Magazine y otro artículo de la misma publicación, divulgado el [3 de abril](#) de 2024. Según esos artículos, el programa Lavender de inteligencia artificial reemplaza ahora al hombre en la tarea de determinar los blancos que serán abatidos.

Según +972 Magazine, al principio de los ataques israelíes contra la franja de Gaza, Lavender designó a 37 000 personas como miembros del Hamas y de la Yihad Islámica y los oficiales israelíes dedicaron un promedio de 20 segundos a la aprobación de los ataques contra las personas designadas de esa manera.

También según +972 Magazine, los oficiales israelíes autorizaron una veintena de “víctimas colaterales” por cada “blanco”, incluso un centenar cuando se trataba de personas cuya eliminación se consideraba prioritaria.

Además, +972 Magazine explica con lujo de detalles cómo y porqué los bombardeos realizados en realidad no eliminaron a las personas designadas como blancos sino que sólo causaron víctimas civiles.

☞ Las revelaciones de +972 Magazine constituyen la única explicación de cómo las fuerzas armadas de Israel multiplicaron exponencialmente el número de objetivos a atacar, con un saldo superior a los 100 000 muertos y heridos desde el 7 de octubre.

Esas revelaciones muestran además que los militares israelíes ya no controlan totalmente su propia maquinaria de guerra. Dicho de otra manera, los soldados presentes en el terreno saben sobre quién disparan, pero los artilleros y los pilotos masacran a los civiles en cumplimiento de órdenes basadas en estimados proporcionados por la inteligencia artificial.

0947 El costo de oponerse al gobierno de Netanyahu

La policía de Israel inició la distribución de un folleto donde se precisa:

- Todo grupo de 3 personas o más que perturbe el orden público puede ser condenado a un año de cárcel;
- Si ese grupo de personas incita a la violencia, la condena se eleva a 2 años de cárcel.

Posteriormente, la policía calificó las manifestaciones contra el gobierno de Netanyahu de “motines” y procedió a la detención de varios manifestantes.

0948 Publican sondeos sobre eventuales elecciones legislativas en Israel

Los sondeos de opinión divulgados por los canales de televisión israelíes 11 y 12, realizados respectivamente por Kantar Institute y Midgam Institute, señalan que, en caso de elecciones legislativas anticipadas, la coalición opositora encabezada por el general Benny Gantz y Yair Lapid obtendría 67 o 68 escaños frente a 47 o 48 para la coalición del actual primer ministro, Benjamin Netanyahu.

Según los dos sondeos, el Partido de Unidad Nacional, encabezado por el general Gantz, obtendría la mayor cantidad de escaños (entre 30 y 32), seguido del Likud –el partido de Netanyahu– (entre 19 y 21 escaños). En tercer lugar estaría la formación Yesh Atid, del líder opositor Yair Lapid (con 14 o 15 escaños).

Las formaciones Shas e Yisrael Beiteinu, encabezada esta última por el ex ministro Avigdor Lieberman, obtendrían 11 o 10 escaños cada una, por delante del partido de extrema derecha Otzma Yehudit, del ministro de Seguridad Itamar Ben-Gvir, que sumaría 10 o 9 escaños. La United Torah Judaism (UTJ) lograría 8 o 7 escaños mientras que los partidos árabes Hadash-Ta'al y Ra'am sumarían 10, con 5 escaños cada uno.

Análisis de *Red Voltaire*

- «[Anatomía de un genocidio. El síndrome de Masada, Netanyahu y el informe de la relatora de la ONU Francesca Albanese](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

La matanza de 33 000 civiles palestinos perpetrada por el “gabinete de guerra” de Benjamin Netanyahu, su negativa en cuanto a aplicar las disposiciones que la Corte Internacional de Justicia ha ordenado a Israel y, finalmente, su rechazo de las exigencias estipuladas en la resolución 2728 del Consejo de Seguridad de la ONU, recuerdan el síndrome de Masada. Ese extremismo fanático está más relacionado con la psiquiatría que con la política.

- «[¿Es real la posibilidad de una guerra mundial?](#)», por Serge Marchand y Thierry Meyssan

Una guerra atómica entra en el campo de lo posible. La paz mundial depende en este momento de la habilidad de Estados Unidos, que está siendo chantajeado tanto por los nacionalistas integristas ucranianos como por los sionistas revisionistas israelíes. Si Washington no les suministra armas para masacrar a la población rusa en Ucrania y exterminar a los habitantes palestinos de la franja de Gaza, esos elementos no vacilarán en desatar el Armagedón.

Según el sondeo divulgado por el canal 11, el partido de derecha nacional de Gideon Saar, antiguamente New Hope, sólo tendría 4 escaños, pero la encuesta dada a conocer por el canal 12 estima que no alcanzaría a mantenerse en el parlamento. Los dos sondeos indican que el partido de izquierda Meretz lograría volver al parlamento mientras que el Partido Laborista, de centroizquierda sería eliminado. Según los dos sondeos, el sionismo religioso, representando por el ministro de Finanzas Bezalel Smotrich, no se mantendría en el parlamento.

0949 Israel asesina a familiares del líder político del Hamas

El ejército de Israel asesinó en la franja de Gaza a los hijos y nietos del Ismail Haniyeh, jefe de la rama política del Hamas, refugiado en Qatar. Luego de conocer la noticia, Haniyeh declaró: *“El enemigo cree que asesinando a las familias de los dirigentes logrará que estos renuncien a las exigencias de nuestro pueblo... quien crea que atacar a mis hijos hará que el Hamas cambie de posición está delirando.”*

☞ Durante las guerras occidentales desatadas contra Libia y contra Siria, la OTAN y sus secuaces asesinaron sistemáticamente a los familiares de las personas vinculadas al líder libio Muammar el-Kadhafi y al presidente sirio Bachar al-Assad

<https://www.voltairenet.org/article170669.html>

0950 La hambruna anunciada en la franja de Gaza sobrepasa las previsiones

El enviado especial de Estados Unidos para el esfuerzo humanitario por Gaza, David Satterfield, declaró en una videoconferencia organizada por el American Jewish Committee: *“Hay un riesgo inminente de hambruna para la mayoría, sino para la totalidad, de la población de 2,2 millones de habitantes de Gaza. No es un tema de debate. Es un hecho comprobado que Estados Unidos, sus expertos, la comunidad internacional y sus expertos evalúan y consideran real.”*

Se reporta que Israel ha autorizado la Autoridad palestina a reparar el acueducto que alimenta el sur de la franja de Gaza, en las ciudades de Khan Yunis y de Bani Suheila, pero la situación sanitaria en la ciudad de Rafah ya es la peor que hayan observado nunca las organizaciones internacionales.

0951 El Hezbollah derriba un drone israelí en el espacio aéreo libanés

El Hezbollah derribó un drone israelí Hermes 900 el 6 de abril en el espacio aéreo del Líbano. Es el segundo drone israelí interceptado en el cielo libanés desde el inicio de la guerra de Israel

contra la población de la franja de Gaza. La primera intercepción se reportó en febrero.

0952 Kuwait renueva su parlamento

Las elecciones de los 50 miembros electos del parlamento unicameral de Kuwait arrojaron los siguientes resultados:

- Independientes: 82% de los votos válidos, 38 escaños.
- Alianza Islámica Salafi: 3,41%, 3 escaños.
- Movimiento Constitucional Islámico (rama kuwaití de la Hermandad Musulmana): 3,36%, 1 escaño.

La mayoría saliente obtiene exactamente los 29 escaños que ya tenía en la legislatura anterior. Al igual que en el resto del mundo musulmán, los representantes de la Hermandad Musulmana salen derrotados. Se estima que el emir Mechaal al-Ahmad al-Jaber al-Sabah tendrá dificultades para lograr que la Asamblea Nacional acepte a su príncipe heredero.

☞ La Asamblea Nacional de Kuwait cuenta 65 escaños de los que 50 se someten al voto popular y los 15 restantes son ocupados por los 15 ministros que componen el gobierno, designados por el primer ministro, generalmente miembro de la dinastía gobernante.

0953 El gobierno turco adopta prohibiciones de exportación hacia Israel

Turquía impondrá restricciones a la exportación de 54 categorías diferentes de productos hacia el Estado hebreo hasta que se proclame un alto al fuego en la franja de Gaza. La decisión fue anunciada el 9 de abril por el ministro turco de Comercio, quien precisó que las medidas previstas son de aplicación inmediata.

Según el buró de estadística de Turquía, las exportaciones turcas hacia Israel se elevaron a 5 400 millones de dólares en 2023.

En respuesta, el ministro de Exteriores de Israel anunció que el Estado hebreo está preparando

una serie de restricciones comerciales para los productos provenientes de Turquía.

0954 También Turquía se retira del Tratado sobre las Fuerzas Armadas Convencionales en Europa

El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, firmó el 4 de abril un decreto que suspende las obligaciones que su país había contraído en el marco del Tratado sobre las Fuerzas Armadas Convencionales en Europa (FACE).

Ese texto delimitaba las cantidades de armamento convencional autorizadas para los países miembros del Pacto de Varsovia y de la OTAN.

Después de la disolución del Pacto de Varsovia y ante la negativa de la OTAN de aceptar una versión del FACE actualizada en 1999 –las potencias occidentales ponían como condición previa la retirada de las fuerzas rusas presentes en Transnistria, Abjasia y Osetia del Sur–, Rusia suspendió su reconocimiento del Tratado en 2007 y anunció su retirada definitiva de ese acuerdo en 2023.

Polonia anunció su retirada del FACE la semana pasada (Cf. VAI 0886).

0955 Irán advierte que ve la presencia militar de Israel en Emiratos Árabes Unidos como una amenaza para su seguridad nacional

El almirante Alireza Tangsiri, comandante de las fuerzas navales de los Guardianes de la Revolución iraníes, declaró que la presencia militar de Israel en Emiratos Árabes Unidos constituye una amenaza para la seguridad de la República Islámica de Irán.

“Sabemos que los sionistas [Israel] no están en Emiratos Árabes Unidos con fines económicos sino más por tareas de seguridad y del ejército. Eso es una amenaza para nosotros”, precisó el almirante iraní.

0956 Los iraníes apoyan a los palestinos pero cuestionan a los Guardianes de la Revolución

Millones de iraníes participaron en el Día de la Tierra, celebrando la próxima liberación de los árabes de Palestina. Numerosas manifestaciones por el Día de la Tierra se realizaron en todo Irán, en presencia de las autoridades religiosas, políticas y militares.

Sin embargo, durante un partido de fútbol, el público utilizó trompetas durante el minuto de silencio solicitado en homenaje a los Guardianes de la Revolución muertos en el bombardeo israelí contra la embajada de Irán en Damasco, la capital siria.

0957 El *New York Times* afirma que Irán envía armas a Cisjordania

Según el *New York Times*, Irán dispone de una conexión clandestina que le permite hacer llegar armas a Cisjordania. El diario estadounidense afirma que un responsable oficial iraní declaró: *“Cisjordania debe ser la próxima frontera a través de la que Irán penetrará y hará proliferar las armas. Si lo logramos, la situación en Cisjordania será tan grave como en Gaza, posiblemente más.”*

0958 Pakistán reactiva la construcción del gasoducto que lo conectará con Irán

Pakistán reactivará la construcción del tramo que le corresponde del gasoducto que conectaría el campo gasífero iraní de South Pars a la India. Sin embargo, de los 781 kilómetros previstos, Pakistán solamente construiría por ahora los 81 kilómetros de gasoducto hasta la ciudad pakistaní de Gwadar, en el litoral del Golfo Pérsico.

La ex jefa de gobierno pakistaní, Benazir Bhutto, asesinada en 2007, había hecho de ese viejo proyecto el símbolo de la reconciliación regional, a pesar de la oposición de Estados Unidos. Después del asesinato de Benazir Bhutto, su esposo, Asif Alí Zardari, luego de llegar al cargo de primer ministro, firmó en 2013 un tratado con el presidente iraní Mahmud Ahmadineyad para iniciar la

construcción del gasoducto, pero el proyecto encontró nuevamente la oposición de Estados Unidos.

Irán había exigido a Pakistán que iniciara la construcción del gasoducto, precisando que, en caso contrario, recurriría al Tribunal de Arbitraje de París para exigir indemnizaciones, que podrían elevarse a 18 000 millones de dólares.

El presidente de Irán, Ebrahim Raissi, viajará próximamente a Pakistán.

0959 El fiscal general de Tailandia vuelve a la carga contra Thaksin Shinawatra

El fiscal general de Tailandia anunció que no ha terminado el proceso de instrucción sobre la denuncia del ejército contra el ex primer ministro Thaksin Shinawatra, líder de los Camisas Rojas, acusado de lesa majestad por ciertas declaraciones emitidas en 2005.

☞ El ex primer ministro Thaksin Shinawatra, derrocado en septiembre de 2006, se exilió durante 15 años para evitar un proceso orquestado contra él por razones políticas. A su regreso al país, en 2023, fue encarcelado en un hospital militar, donde fue sometido a una intervención quirúrgica. Al final de su convalecencia, obtuvo una medida de gracia pronunciada por el rey.

0960 Corea del Norte abandona la costumbre de asimilar el líder histórico Kim Il-sung al astro rey

Los medios de prensa de Corea del Norte celebraron el 112º aniversario del nacimiento del líder histórico norcoreano Kim Il-sung. Pero, por primera vez, no utilizaron la fórmula “Día del Sol” sino la frase “fiestas de abril” al mencionar los festejos.

☞ La tradición norcoreana asociaba al líder histórico Kim Il-sung con el Sol y le atribuía como lugar de nacimiento el legendario monte Paektu.

0961 China y Rusia estiman que la paz en Ucrania tendrá que tener en cuenta los intereses de ambos beligerantes

Al recibir en Pekín al ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, el jefe de la diplomacia china, Wang Yi, declaró: *“Sobre la base de los principios del no alineamiento, de la no confrontación y de no poner dianas en terceros, Rusia y China han optado por mantener relaciones permanentes de buena vecindad y de amistad, han profundizado una cooperación estratégica global y forjado un nuevo paradigma de relaciones con los países grandes, muy diferente del periodo de la guerra fría. Esta relación reviste un valor irremplazable en el mantenimiento de la estabilidad estratégica mundial y la promoción de la cooperación entre las potencias emergentes.”*

Según el *Diario del Pueblo*, *“las dos partes deberían aprovechar que Rusia asume este año la presidencia rotatoria del grupo BRICS y que China asume la presidencia rotatoria de la Organización de Cooperación de Shanghái para colaborar durante el segundo semestre en el fortalecimiento de la coordinación y la colaboración estratégica entre los dos países, practicar un verdadero multilateralismo y promover una gobernanza mundial más justa y más razonable, así como promover eficazmente una multipolarización y una democratización de las relaciones internacionales.”*

El ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, declaró en Pekín: *“Las cuestiones que abordamos en la economía, el comercio, la inversión y las tecnologías innovadoras están directamente vinculadas al esfuerzo tendiente a establecer un buen orden mundial multipolar exento de dictados, de hegemonismo y de prácticas neocoloniales y coloniales, utilizadas en gran medida por Estados Unidos y por el resto del Occidente colectivo, que indudablemente se ha inclinado ante la voluntad de Washington.”*

China y Rusia seguirán defendiendo la necesidad de remediar esa situación en las relaciones económicas internacionales y de comprometerse a democratizar esas relaciones y a regresar a los principios que fueron proclamados ya hace tiempo. Consisten [esos principios] en la obligación de respetar los procesos del mercado, la competencia leal, la inviolabilidad de la propiedad, la presunción de inocencia y muchos otros que Occidente pisotea de la manera más grosera —como en el

caso de las sanciones ilegales contra cierto número de Estados, entre los que se encuentra Rusia.

Pero ahora están comenzando a utilizar la misma política contra la República Popular China, tratando incluso de restringir sus capacidades de desarrollo económico y tecnológico o, al menos, de deshacerse de un rival.”

- Sobre el conflicto en Ucrania, los dos ministros estuvieron de acuerdo en que toda negociación de paz tendría que tener en cuenta los reclamos de las dos partes en conflicto, principalmente en cuanto a la seguridad.

La parte ucraniana ha presentado un plan de paz que ignora no sólo la realidad de la situación en el terreno sino sobre todo los reclamos de la parte rusa.

El ministro ruso de Exteriores declaró también: *“Agradecemos a nuestros amigos chinos su posición imparcial y equilibrada y su voluntad de desempeñar un papel positivo en la resolución política y diplomática. Los “12 puntos” que China planteó en 2023 enuncian claramente la necesidad, en primer lugar, de tener en cuenta las causas profundas de este conflicto y, en segundo lugar, los esfuerzos tendientes a resolverlo, a buscar la manera de eliminar sus causas, primeramente y ante todo, en el contexto de una seguridad igual e indivisible, tanto en Europa como en el mundo entero.*

En ese contexto, nuestros colegas chinos y yo mismo hemos confirmado la futilidad de todos los esfuerzos internacionales que no tienen en cuenta la posición de Rusia, sino que la ignoran por completo, y de la promoción de una fórmula de paz absolutamente vacía, en forma de ultimátum, completamente separada de la realidad.”

0962 Reciben en Pekín a ex presidente taiwanés miembro del Kuomintang

El ex presidente taiwanés (de 2008 a 2016), Ma Ying-jeou, miembro del Kuomintang, viajó a Pekín, donde fue recibido por el presidente Xi Jinping en el Gran Salón del Pueblo.

Durante el encuentro, el presidente Xi declaró: *“La injerencia exterior no puede detener la tendencia histórica a la reunificación del país y de la familia china (...). No hay rencor que no pueda ser resuelto, no hay*

problema que no pueda discutirse y ninguna fuerza podrá separarnos.”

En respuesta, el ex presidente Ma declaró: *“Una guerra entre los dos bandos sería insoportable para el pueblo chino.”*

0963 El partido en el poder en Japón trata de cerrar el escándalo de corrupción mas importante de la historia nacional con la realización de elecciones generales

Desde el inicio del escándalo sobre los fondos secretos del Partido Liberal Democrático (PLD), en el poder, el primer ministro japonés, Fumio Kishida, está en busca de chivos expiatorios que le permitan salvar a los principales responsables políticos.

Hiroshige Seko, ex secretario general de la Cámara Alta del PLD, quien se echó en el bolsillo 15,4 millones de yenes, recibió orden de desaparecer del escenario político. Koichi Hagiuda, ex jefe político del partido, quien recibió 27,2 millones de yenes, es objeto de una suspensión que le impedirá asumir cargos de dirección en el seno del partido... durante un año.

En definitiva, el PLD ha excluido sólo a 5 políticos miembros de la facción del asesinado ex primer ministro Shinzo Abe y ha tomado medidas poco relevantes contra otros 37.

El primer ministro Kishida anunció que promoverá una reforma de las leyes sobre el financiamiento de los partidos políticos. Los partidos de oposición han exigido la prohibición total de las “donaciones” de empresas y organizaciones y la implantación de un sistema de culpabilidad por asociación.

👉 Tokio se dirige hacia una disolución del parlamento. El primer ministro, Fumio Kishida, estará en Italia del 13 al 15 de junio, para participar en la cumbre del G7, y la actual sesión del parlamento se cierra el 23 de junio. Según la Constitución japonesa, una elección para la cámara baja debe realizarse en un plazo de 40 días a partir de la fecha de la disolución.

La disolución del parlamento se concretaría entonces a finales de julio o a principios de agosto.

Según el diario japonés *Asahi Shimbun*, entre 2018 y 2022, 99 diputados se repartieron al menos 500 millones de dólares en cuentas secretas. Los fondos, al parecer provenientes de la CIA estadounidense, transitaron a través de la Iglesia de la Unificación, más conocida como la “Secta Moon”. Hasta el momento se ignora a cambio de qué los políticos corruptos recibieron esos sobornos, que parecen haber llevado al asesinato del ex primer ministro Shinzo Abe, en 2022.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

0964 El Comité de Admisión de la ONU recibe la solicitud de adhesión de Palestina

Durante el debate de la Asamblea General de la ONU sobre la situación de bloqueo en el Consejo de Seguridad ante la matanza de palestinos en la franja de Gaza, la Federación Rusa exhortó todos los Estados miembros de las Naciones Unidas a votar a favor de la admisión del Estado palestino.

El Consejo de Seguridad de la ONU decidió transferir al Comité de Admisión la solicitud de la Autoridad palestina, presentada el 2 de abril.

0965 La ONU confirma las circunstancias de la muerte de los trabajadores humanitarios de World Central Kitchen

El director de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU, Ramesh Rajasingham, confirmó al Consejo de Seguridad que la asociación humanitaria World Central Kitchen había informado previamente al ejército de Israel el recorrido de su convoy, finalmente atacado por fuerzas israelíes.

Las muertes de los 7 trabajadores humanitarios de World Central Kirchen se agregan por

consiguiente a las de los 220 humanitarios – incluidos 179 miembros del personal de las Naciones Unidas– asesinados anteriormente en la franja de Gaza por las fuerzas israelíes.

0966 El director general del OIEA afirma que denunciará los ataques contra la central nuclear de Zaporijia

El argentino Rafael Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), se comprometió a denunciar la próxima semana, ante el Consejo de Seguridad de la ONU, el peligro que representan los ataques reiterados contra la central nuclear de Zaporijia, la más grande de Europa, construida en Ucrania en tiempos de la Unión Soviética.

0967 El Consejo de Derechos Humanos de la ONU reclama un embargo sobre las entregas de armas a Israel

El Consejo de Derechos Humanos de la ONU adoptó una resolución sobre “La situación de los derechos humanos en los territorios palestinos ocupados, incluyendo el este de Jerusalén, y la obligación de rendir cuentas e impartir justicia” (A/HRC/55/L.30). Durante la votación, 28 países apoyaron el proyecto frente a 6 votos en contra (de Argentina, Alemania, Bulgaria, Paraguay, Malawi y Estados Unidos) y 13 abstenciones (entre las que se contó Francia).

La resolución del Consejo de Derechos Humanos de la ONU

- exige que Israel ponga fin a la ocupación de los territorios palestinos ocupados desde 1967, incluyendo el este de Jerusalén;
- exige igualmente que Israel levante inmediatamente el bloqueo de la franja de Gaza y todas las demás formas de castigo;
- solicita a todos los Estados la adopción de medidas inmediatas para impedir el traslado forzoso de palestinos dentro o desde la franja de Gaza;
- solicita a todos los Estados el cese de la venta, de las transferencias y del desvío de armas, municiones y cualquier otro equipamiento militar hacia Israel;

- solicita encarecidamente a todos los Estados que continúen aportando ayuda urgente al pueblo palestino y pide a todos los Estados que velen por que la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA) cuente con los recursos necesarios para proseguir su tarea;

- ruega a la Comisión Internacional de Investigación Independiente sobre los Territorios Palestinos Ocupados, incluyendo el este de Jerusalén, y al gobierno de Israel que elaboren un informe sobre la transferencia o las ventas directas o indirectas de armas, de piezas, de componentes y de elementos de doble uso [civil y militar] a Israel, que analicen las consecuencias jurídicas de esas transferencias y que le presenten su informe en el 59º periodo de sesiones.

☞ El 25 de marzo, la relatora especial de la ONU sobre los derechos humanos en los territorios palestinos ocupados, Francesca Albanese, había solicitado ([A/HRC/55/73](#)) a todos los Estados miembros de la Organización de Naciones Unidas proceder a un embargo sobre sus envíos de armas a Israel.

☞ Nicaragua ha presentado a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) una denuncia contra Alemania, país que, según la denuncia nicaragüense, aporta apoyo financiero, político y militar a Israel a sabiendas de que la ayuda alemana será utilizada para cometer un genocidio (Cf. VAI 0603).

0968 La OTAN abrirá una oficina permanente en Kiev

Al término de la reunión de ministros de Exteriores de los países miembros de la OTAN, el secretario general de la alianza, Jens Stoltenberg, anunció que los participantes decidieron *“avanzar en la planificación de un papel creciente de la OTAN en la coordinación de la asistencia a la seguridad y la formación. Los detalles tomarán forma en las próximas semanas, pero no se equivoquen, Ucrania puede contar con el apoyo de la OTAN ahora y por largo tiempo.”*

Por su parte, el ministro de Exteriores de Polonia, Radosław Sikorski, declaró que los

ministros habían decidido abrir una misión permanente de la OTAN en Kiev. Y agregó: *“Eso no significa que entramos en guerra sino que podremos, en lo adelante, utilizar las capacidades de coordinación, de entrenamiento y de planificación de la OTAN para apoyar a Ucrania de manera más coordinada.”*

0969 Los gobiernos de Estados Unidos, Reino Unido y Australia abren una nueva fase de su alianza militar

Los ministros de Defensa de los países implicados en la alianza AUKUS (Australia, Reino Unido y Estados Unidos) publicaron una [declaración común](#), anunciando el inicio de una nueva fase de su alianza militar.

Según el texto, el primer pilar de AUKUS era la adquisición, por parte de Australia, de submarinos propulsados por energía nuclear, que serían equipados sólo con armamento convencional.

El segundo pilar será el fortalecimiento de la colaboración en los sectores de la industria y la innovación.

Los ministros de Defensa de Estados Unidos, Reino Unido y Australia abordaron además la manera de incluir a Japón en el segundo pilar del programa anunciado, aunque ese país no sería parte de la alianza AUKUS.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org